

NOUVELLES RELIGIEUSES

hez les Révérends Frères de la Charité. — Les fêtes du *centenaire* de fondation pour les Frères de la Charité ont eu lieu à l'École de Réforme à Montréal les 11, 12 et 13 septembre. Chaque jour, il y eut messe solennelle et aussi sermon. Mgr l'archevêque officia pontificalement le dernier jour.

L'on sait que la maison-mère de cette importante communauté est en Belgique. A l'occasion du premier centenaire, le Saint-Père Pie X a adressé au très révérend Frère Amédée, supérieur-général, une lettre d'éloges et d'encouragement.

Ici, à Montréal, à la séance solennelle du jeudi soir, Mgr Bruchési, en prenant la parole, se déclara heureux de rendre hommage au zèle des bons Frères : « Votre maison, leur dit-il, est une institution où non seulement on se réforme, mais où également on se perfectionne. Les travaux manuels qu'on apprend aux enfants, les études qu'on leur fait faire, et ces exercices du cœur auxquels on les habitue : tout cela leur sera avantageux et profitable. Aimer le travail, le savoir et la vertu, voilà qui régénère et qui soutient, au point de vue humain, comme au point de vue chrétien ».

La Congrégation des Frères de la Charité fut fondée à Gand, en 1807. Naturellement, elle eut son temps d'épreuve. Elle fut canoniquement approuvée en 1870. Le 28 novembre 1871 eut lieu la première profession. La communauté possède aujourd'hui en Belgique, dans les Pays-Bas, en Angleterre, en Irlande, aux Etats-Unis et au Canada, pas moins de 44 établissements ; elle soigne 6,000 aliénés, hospitalise près de 1,000 vieillards et élève 9,000 enfants, entre lesquels beaucoup de « délinquants »...